
新教育長就任後の教育行政の充実を 

令和２年１０月１日から新たに大澤孝明教育長が

就任しました。長久手東小学校で６年間校長を務

めた方です。新教育長の抱負、そして教育行政に

おける現在の課題について質問しました。 

《さとうゆみ１２月議会一般質問から》 

▷新教育長の考えはどのようか？ 

Ｑさとう 新教育長が課題と感じていることは何か。 

Ａ教育長 丌登校児童生徒が増加傾向にあり、居場所づくりを含 

めての「Ｎ-ハウスあい」のあり方を考えていきたい。 

▷新型コロナウイルス感染症対策関連 

Ｑさとう コロナ対策で季節を問わず窓を開けることが求められ 

ている。小中学校に網戸を設置できないか。 

Ａ教育部長 高額なので一度に設置は難しいが、予算の範囲内 

で設置していきたい。 

Ｑさとう 令和元年度末の小中学校の卒業式はコロナ対策で保

護者が入れなかったが、令和２年度末はどうか。 

Ａ教育部長 式典の趣旨に合わせて保護者の入場を認める形で 

検討している。 

▷ランドセルが重い！ 

Ｑさとう 小学生の登下校時の荷物が重いので、重さを量るなど 

の実態調査を進め、教育委員会とし

て考えてもらえないか。 

Ａ教育部長 機会があればぜひやっていきたい。 

▷令和４年４月から中学校の制服のブレザー化が決定 

Ｑさとう 中学校の制服を詰襟学生服・セーラー服からブレザー

へ変更する検討を始めた理由は何か。 

Ａ教育部長 学生服のモデルチェンジを実施する公立中学校が 

増えてきたためで、特に暑さ寒さへの適応性や保 

護者の負担軽減を重点に検討している。 

～さとうゆみの考え～ 

 丌登校の児童生徒数は平成２４年に３４人でしたが、令和元年度

は８５人(小学生２２人、中学生６３人)に増加していることやコロナ

対策が求められるなど教育現場には課題があります。新教育長に

は元教員としての経験を活かして改革をしてもらいたいです。 

高齢者の移動手段の確保を 

バスや自分の運転では外出できない高齢者が買い物や通院な

どにひとりで出かけられる環境を整えたいと考え、質問しました。 

《さとうゆみ１２月議会一般質問から》 

Ｑさとう 平成３０年度と令和元年度にＮ-タク(高齢者定額乗合

タクシー)の実証実験が行われたが、導入を見送った

理由は何か。 

Ａ福祉部長 バス停まで歩くことができない移動支援が必要な 

人の利用がほとんどなく、既存の公共交通の代替 

手段として利用されたためである。 

Ｑさとう Ｎ-タクの導入を断念し、新たな施策を考えているとの

ことだが、どのようか。 

Ａ福祉部長 市の公共交通としてではなく、利用対象者を移動困

難者に絞って福祉施策として支援していきたい。 

～さとうゆみの考え～ 

 私はこれまでも「高齢者の移動手段の確保」を取り上げてきま

した。Ｎ-タクの実証実験が行われることになりましたが、残念な

がら本格導入には至りませんでした。今回は、福祉施策として新

たな枠組みを考えているとの答弁があったので、今後の状況を

確認し、高齢者福祉の充実につなげていきたいと考えます。 

 

Ｎ-バス 65歳以上無料→100円は先送りへ 

市は、令和３年４月からのＮ-バス再編で、ル

ートやダイヤの改正とともに６５歳以上の「赤

あったかぁど」携帯者の運賃を一律無料から 

１回１００円にする方針を示しました。Ｎ-バスに関

する条例は存在せず、運賃改定は議会で審議する機会がないま

ま「長久手市地域公共交通会議」の承認をもって決定されるため、

議会から市当局へ「Ｎ-バスの運賃見直しに対する要望書」を提出

しました。 

その結果、「運賃改定は先送りし、令和４年４月を目標に再検討

していく」という市の方針に変わりました。平成１０年に運行を開始

したＮ-バスがどうあるべきか、議会として考えていきます。 
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～新たな年を迎えて～ 

昨年が始まったばかりの頃は、東京オリンピック・パラリンピックが開催される華々しい年になるものだと思っ

ていましたが、新型コロナウイルス感染症の流行により、全く予期しなかった１年となりました。オリンピックは

延期、学校は一斉休校、各種公共施設は休館、そしてマスクをして人と距離を取って過ごす日々になるとは…。徐々

に日常生活を取り戻しつつありましたが、再び感染拡大の局面を迎えています。私は、引き続き市民の暮らしに向

き合って活動していきます。本年もどうぞよろしくお願い致します。 



長久手市の財政状況は？ 

市の財政状況と市が進めている行政改革の重

要課題事業について質問しました。 
《さとうゆみ１２月議会一般質問から》 

新型コロナウイルス感染症が市の財政に与える影響は？ 

Ｑさとう 新型コロナウイルスの影響により令和３年度は減収が

予想される。どの程度の減収を見込んでいるか。 

：総務部長 令和２年度予算に比べて２％(約２億円)程度の減収 

になると見込んでいる。もともと令和３年度は法人 

市民税の税率改正の影響から減収を想定していた 

ので、計画より 1.5%程度の減収になる見込み。 

 

長久手市はお金がない？ 

Ｑさとう 近年、さまざまな課の職員が市民に対して「お金がな

い」と言っている。余裕がある状態ではないと思うが、

「お金がない」は違うのではないか。 

：総務部長 本市の財政は、国の指標ではいずれも健全な水準 

である。保育園や小中学校の増改築、扶助費の増 

加により市独自の事業に十分な税源を充てること

が難しくなってきている。 

 

行政改革の体制強化を！ 

Ｑさとう 市は、行政改革の重要課題事業に３４項目を掲げ、見直

しを進めている。経営的な視点から全体をコントロー

ルする体制になっていないと感じるが、どうか。 

：総務部長 行政改革担当による各事業担当課への改善指導を 

図っており、日常の進捗管理は市幹部職員で構成 

する行政改革推進本部会議で行っている。 

Ｑさとう 行政改革の１つとして、市の広報の子育てやスポーツ、

文化の家のページをなくしたが、それらのイベントの

告知などは広報に載せておくべきではないか。 

：市長公室次長 年代に応じた情報発信を広報だけでなくホー 

ムページなど適切な手段で行う。結果として 

ページ数が減り、費用削減にもなる。 

 

～さとうゆみの考え～  

万博が開催されて以降、発展を続けてきた長久手市の税収は

右肩上がりでした。ここへ来て税収の伸びは緩やかになり、コロ

ナの影響による減収も加わり、改革が求められる時代になりまし

た。行政改革を的確に進め、市民の納めた税金をより効果的に使

う姿勢が必要だと考えます。引き続き状況を注視していきます。 

 

☆さとうゆみプロフィール☆ 

１９７８年名古屋市名東区生まれ 

２０００年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務 

２０１１年市民活動を経て３３才で長久手町議会議員に初当選 

２０１５年２期目当選、２０１９年３期目当選(現在総務くらし建設委員長) 

家族：夫、息子(高校３年生)、娘(小学６年生)  

さとうゆみはどの政党にも属さず長久手に暮らす人の視点で活動します！ 

コロナのワクチン接種３月 24日から開始 

今議会の一般会計補正予算で、新型コロナウイ

ルスのワクチン接種に向けた体制整備の費用が計

上されました。クーポン券を印刷・封入するための

費用で、財源は全額国からの補助金です。 

長久手市では、３月２４日から市役所西庁舎３階

公民館を会場に接種が開始されます。ワクチンをマイナス７５℃で

保管するための冷凍庫が設置され、６５歳以上の市民の接種を優

先的に進めます。全体の７割程度を西庁舎公民館で接種し、３割

程度を市内の医療機関で接種する見込みということです。ワク

チン接種には本人の同意書が必要で、希望する人が受けること

になるそうです。 

 

「香流
か な れ

苑
え ん

」の跡地は第三者へ売却の方針 

長久手市と尾張旭市は負担金を出し合い、し尿処理施設「香流 

苑」を長年に渡り運営してきました。公共下水道の普及などから

上川原地内にある「香流苑」は、令和３年度末をもって使用しない

施設となります。 

長久手市と尾張旭市の協議が進み、「香流苑」の土地等は現状

有姿で第三者へ売却する方針となっています。 

１万５〃０００㎡もの面積があり、準工業地域である

ため、工場から遊戯施設、店舗、住宅まで建てるこ

とが可能です。市は、この地域のまちづくりのビジ

ョンを市民に明確に示す必要があると考えます。 

 

35人学級になっても教室数は足りるか？ 

政府は、公立小学校の 1学級の児童数を現在の４０人から３５人 

に引き下げることを決めました。長久手市では、すでに小学１年生

と２年生は３５人学級（１年生は国、２年生は県の方針に基づく）と

なっているため、小学３年生以上を３５人学級に変えていきます。

令和７年までの５年間をかけて全学年で実現します。 

人口が急増している長久手市は児童数が多く、近年学校の校

舎増築を重ねてきました。３５人学級になることで教室数の丌足

が心配されましたが、丌足しないとの試算が出されました。 

小学校の児童数推計表(令和２年４月７日時点) 

  令和 2実績 令和 3 令和 4 令和 5 令和 6 令和 7 

長久手小 617 595 603 576 578 582 

西小 512 524 539 545 569 583 

東小 444 516 598 637 693 718 

北小 1,029 1,100 1,122 1,156 1,154 1,176 

南小 681 714 720 766 783 814 

市が洞小 1,137 1,111 1,071 1,050 984 901 

↑２校で児童数 1,000人超。今後は東小で伸びが見込まれます。 

 

３月議会 ２月１８日(木)～３月１８日(木)までの２９日間 

一般質問３月４日(木)５日(金)８日(月)午前９時３０分～ 
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